
 
 

 

 

 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENSINO DE HUMANIDADES 

ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA N. 60-2022-PPGEH  

No dia cinco do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, o coordenador do Programa de 

Pós-Graduação em Ensino de Humanidades - PPGEH, reuniu professores e professoras a 

partir de convocação realizada por correspondência eletrônica no dia 31 de março. A reunião 

teve início às 11H00, contando com a presença dos professores Leonardo Bis dos Santos, 

Letícia Queiroz Carvalho, Marcelo Durão, Sabrine Lino Pinto, Diemerson Saquetto, Davis 

Moreira Alvim, Rodrigo Rodrigues, Robson Malacarne, Antonio Donizetti Sgarbi, Priscila Chisté, 

Aldieris Caprini, Larissy Cotonho, Fernanda Zanetti, Eliana Kuster, Mariluza Sartori e Charles 

Moreto. A pauta contemplava apenas a possibilidade de oferta de turma extra, por demanda de 

prefeituras do sul do estado do Espírito Santo. O ponto de pauta foi apresentado pelo 

coordenador prof. Leonardo Bis, que destacou o contato realizado de representantes das 

prefeituras de Presidente Kennedy, Iconha, Rio Novo do Sul, Alfredo Chaves e contatos 

agendados com representantes das prefeituras de Marataízes, Piúma, Itapemirim e Atílio 

Vivácqua. Tais contatos têm sido feitos pelo Sr. Gadioli (diretor de implantação do campus 

Presidente Kennedy). O coordenador do PPGEH destacou que houve reunião envolvendo o Sr. 

Gadioli e o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Sr. André Romero, que apresentaram a 

proposta. O coordenador então se comprometeu a submeter a proposta para os docentes, fato 

que ocorre a partir do acontecimento que gera esta ata. Leonardo Bis descreveu que esta 

poderia ser uma oportunidade de captação de recursos, uma vez que as prefeituras deveriam 

dar uma contrapartida para o Programa. Deixou claro que isso não significaria qualquer custo 

para os mestrandos – zelar pelo compromisso inabalável de trabalhar pelo ensino público – 

mas que os custos operacionais de uma turma extra seriam absorvidos pelos demandantes 

institucionais (prefeituras). Com isso haveria a possibilidade de pagamento de bolsas para os 

professores, por se tratar de trabalho extra. Feita a exposição, os professores Charles Moreto, 

Rodrigo Rodrigues, Diemerson Saquetto e Aldieris Caprini se manifestaram. Expuseram 

questões sobre o processo seletivo, sobre o local de realização do curso, sobre deslocamentos 

de professores e sobre aplicação de recursos captados. O coordenador então buscou 

responder as questões, iniciando pelo processo seletivo, indicando que os demandantes não 

terão qualquer gerência sobre esse processo. Toda a seleção caberá ao PPGEH, sem 

qualquer interferência, a não ser o fato que será uma turma fechada para as prefeituras 

parceiras, por meio das respectivas secretarias de educação. Quanto ao local de realização do 

curso seria na sede municipal de Rio Novo do Sul ou em Marobá – Presidente Kennedy –, a 

depender do número de vagas e parcerias estabelecidas. Nesse momento o professor Charles 

defendeu que alguns encontros ocorressem na sede do PPGEH no Ifes Campus Vitória, como 

estratégia de fortalecimento de identidade institucional. A proposta foi acatada pelos presentes. 

Em relação à aplicação dos recursos o coordenador deixou claro que caberia aos professores 

que participassem da turma extra a competência para deliberar sobre a utilização. Destacou, 

contudo, que haveria a necessidade de contratação de um auxiliar de administração pelo prazo 

de 36 meses para cuidar das questões administrativas da turma e prestações de contas. O 

professor Diemerson destacou a importância da proposta, uma vez que os recursos poderiam 

financiar inclusive investimentos em infraestrutura. O professor Antonio Donizetti foi convidado 



a se manifestar, uma vez que participou de iniciativa semelhante no Educimat. Na ocasião foi 

criada turma específica para servidores e o professor Donizetti destacou que foi uma turma 

muito difícil para operacionalizar as pesquisas. Contudo, também destacou que há servidores 

dessa turma que já estão no doutorado, ponderado prós e contras da proposta. Feita as 

considerações, o coordenador colocou em votação quais professores e professores teriam 

interesse em avançar na proposta. Não manifestou interesse Letícia Queiroz, Antonio Donizetti, 

Eliana Kuster, Larissy Cotonho e Davis Alvim. Manifestaram interesse os professores 

Diemerson Saquetto, Rodrigo Rodrigues, Charles Moreto, Aldieris Caprini, Mariluza Sartori, 

Dilza Coco, Marcelo Durão, Sabrine Lino, Robson Malacarne e Leonardo Bis. Além desses 

colegas, Eduardo Cid e Elieser Zen que não puderam estar presentes destacaram que teriam 

interesse na proposta. As professoras Fernanda Zanetti e Priscila Chisté não se posicionaram 

no momento e pediram mais tempo para pensar. Feita essa primeira consulta, ficou decidido 

que o coordenador poderia continuar as tratativas, sendo que isso não significa que o PPGEH 

já tenha decido pela realização da turma extra. Contudo, que há uma sinalização concreta da 

possibilidade de realização. Por fim, foi destacado que a realização de uma turma sob 

demanda de parceiros públicos, como prefeituras do interior do estado, poderia ajudar na 

avaliação do Programa junto à CAPES, dado a atendimento de demanda. Ficou definido então 

uma nova reunião em duas semanas para que o coordenador busque novas informações 

acerca de casos de desistência, valores envolvidos e parâmetros jurídicos dos convênios.  

Nada a mais tendo sido dito o coordenador perguntou se mais alguém desejava se manifestar 

e na ausência de novos pontos de pauta encerrou a reunião às 16h40 e eu, Robson 

Malacarne, lavrei esta ata e submetida à assinatura dos presentes.  

Nome Assinatura 

Dr Diemerson Saquetto  

Dra Fernanda Zanetti  

Dr. Charles Moreto  

Dr. Robson Malacarne  

Dr. Davis Moreira Alvim  

Dra. Mariluza Sartori  

Dra. Priscila Chisté  

Dr. Leonardo Bis dos Santos  

Dra. Letícia Queiroz de Carvalho   

Dr. Marcelo Durão  

Dr. Antonio Donizetti Sgarbi  

Dr. Rodrigo Rodrigues  

Dra. Sabrine Lino Pinto  

Dra. Larissy Cotonho  

Dra. Dilza Coco  

 


